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香港文匯報訊　綜合消息：為加速陸

資赴台投資，台當局高層會議今日（30

日）將聽取「開放陸資來台投資公共建

設」報告，相關部會初步決定再開放陸

資赴台投資21項公共建設。其中，包括

有條件開放捷運、輕軌系統、車站和轉

運站等14項，公營幹道服務區等7項則

無條件開放。

香港文

匯 報 訊

台灣當局
是次內閣
改組，財
經首長是
否異動受矚目。《聯合報》
引述財金官員透露，「財政
部長」李述德確定走人，但
是接替人選仍「撲朔迷
離」；外傳目前主管科技的
政務委員朱敬一（見圖）可
能轉任財長，但朱敬一28日
晚以「不知道」低調回應。
至於「經濟部長」施顏祥

之前也被點名可能異動，但
官員指出，施顏祥行事風格
十分沉穩，處理敏感的兩岸
談判也中規中矩，表現頗獲
層峰肯定；但經常工作量
大，他的身體狀況又不是很
好，成為能否留任的最大變
數。「準閣揆」陳沖28日表
示，有關財經首長異動仍在
討論中，尚未定案。

深獲馬倚重 致力倡稅改
56歲的朱敬一曾是最年輕

的「中研院」院士，原本義
務擔任中華經濟研究院董事
長，深受馬英九倚重，去年2

月入閣出任科技政委，負責推動主管
囊括六大新興產業在內的科技政策。
據報道，朱敬一向來對稅改頗多意

見，曾任賦改會最高顧問兼委員，後
因不滿賦改會運作宣布退出。朱敬一
也多次投書報章主張復徵證所稅，他
認為島內的薪資所得者租稅負擔過
重，有錢人稅負極輕，其中有很大一
部分原因就出在資本利得稅的漏洞。
但對於復徵證所稅可能造成股民恐

慌，朱敬一則分析，對小股民而言，
課資本利得稅（證所稅）而免去證券
交易稅，並容許遞延虧損扣抵，小股
民的租稅負擔絕對會下降。

香港文匯報訊 綜合消息：台灣「行政
院」的「陳江配」佈局逐漸成形後，黨政
人士也證實，在台灣政壇有「南方小巨人」
之稱的前高雄縣長楊秋興，確定將「入閣」
擔任政務委員，成為2008年馬英九上台
後，第一位「入閣」的前民進黨重量級政
治人物。外界觀察這項人事安排，除了有
助於馬團隊執政的多元思考之外，也能協
助藍營強化對南台灣的施政。
對於29日傳出的消息，楊秋興受訪時態

度相當低調，直說一切尊重馬英九安排人
事的權力；但他坦承當天上午和高層有過

接觸，對於出任政務委員一事，並未否
認。同時，「新閣」將於2月1日上任，但
楊秋興已規劃在當天前往日本兩周，繼續
日本高知工科大學的博士學位進修課程。

不滿綠營「鎖島」 倒戈投藍
楊秋興畢業於台灣大學土木研究所，因

被時任高雄縣長余陳月瑛延攬到高雄縣政
府擔任技士，從此與民進黨結緣。1994年
首次參選鳳山市長，雖以些微票數敗選，
但當年底即以最高票當選台灣省議員，青
雲直上，再當選立法委員及兩任高雄縣

長，成為綠營政治明星及民進黨的選舉常
勝軍。楊秋興在高雄縣長任內，表現備受
縣民及輿論界肯定。
2010年他爭取民進黨提名參選首屆大高

雄市長，卻在初選時體會到黨內鬥爭之狠
毒，其後脫黨以無黨籍身份參選，再嘗敗
績，後黯然卸下公職。
之後，楊秋興曾到美、日參訪、遊學，

自我充實，也有機會到大陸參訪，改變了
昔日跟隨民進黨的「鎖島」觀念，使自己
的心胸、眼界都更寬廣。
2012年台灣三合一選舉，楊秋興投入國

民黨輔選陣營，雖然楊秋興此舉曾被綠營
人士譏諷是「帶槍投靠」，但大選開票結
果，國民黨在高雄市並未潰散，而不是如
民進黨選前揚言要大贏廿餘萬票，足見這
位昔日的政治明星仍是影響力未減。

香港文匯報訊 民進黨在「統總」大選
中落敗，其模稜兩可的兩岸政策被指是箇
中主因。據今日新聞網報道，綠營之中熟
悉兩岸事務的前立委郭正亮建議，民進黨
若想要重新執政必須對兩岸路線進行調
整，不妨將「九二共識」當成是擱置爭議
的平台，取代被指空泛的「台灣共識」。
郭正亮評論指出，「扁朝國師」邱義仁

早前提出民進黨面臨的三大核心問題，首
先是如何對兩岸路線重新定位，其次是組
織改造，最後則是陳水扁的功過。三大核
心問題，以兩岸路線最敏感、也最不容易

處理。「總統」敗選，企業家牌加「九二
共識」牌，壓垮蔡英文選情的最後一根稻
草。

讚國民黨倡「一中各表」高明
郭正亮認為，民進黨與國民黨不同的

是，民進黨未拿出一套政治現實可操作的
兩岸互動平台，國民黨用「一中各表」的
「九二共識」與北京搭起平台。民進黨到現
在還沒有拿出一套既不要「九二共識」卻
可以跟北京互動的模式。他認為，國民黨
提倡「一中各表」很高明，至少擱置爭

議、不要吵架，先與北京打交道再說。
但是民進黨太重視名份，堅持拒絕「一

中」連「各表」也不行，其實，民進黨只
要念頭一轉，棄名份取實質，一定可以找
到答案的，比如解成「沒有時間表的擱置
爭議平台」。
郭正亮又認為，美國及國際社會並不在

意兩岸用什麼方式達成和解，他們只在意
兩岸能否維持和平穩定發展。他形容，這
次大選國際社會都站在國民黨一邊，民進
黨形同兩岸互動的局外人，不做改變根本
改變不了大局。

據中通社29日電 民進黨新一任黨主席
選舉將在5月才舉行，不過不少民進黨公職
人員在農曆春節假期中，已先後接到前黨
主席蘇貞昌、謝長廷的電話拜年，兩人都
含蓄地說「以後請多照顧幫忙」；相關人
士認為，這些動作都指向競逐黨主席，姿
態相當明顯。
大選失敗之後請辭的黨主席蔡英文，將

在今年2月底卸任。民進黨須在此之前召開
臨時中執會，決定代理主席人選。黨內重
要幹部透露，按過去多次慣例，應由民進
黨「立法院」黨團總召集人柯建銘代理主

席，不過這次因新一屆黨團總召尚未出
爐，所以是否由柯建銘代理，還有變數。
這一任民進黨代理主席的重要任務，包

括兩件大事，一是辦理5月進行的黨主席選
舉；二是召開黨內檢討會議，針對黨的路
線、組織、兩岸、經貿等各項政策進行檢
討及改革。而被視為有實力角逐下屆主席
的蘇貞昌與謝長廷，兩人都歷經民進黨成
長、挫敗、恢復期的過程，若是決意角逐
主席大位，將難以迴避對民進黨8年執政以
及兩岸政策、黨的路線進行大辯論，以釐
清日後方向。

台擬對陸資再開放21項基建
包括捷運輕軌車站等 3月或增製造業服務業
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覬覦黨魁 蘇謝致電黨工拜年

楊秋興任「政務委員」強化南部施政

前綠委籲民進黨採納「九二共識」

據中新社29日電 日前因中風而進院的
台灣佛光山開山宗長星雲大師（圖前），29
日邀集媒體到佛光山談感想。他表示，兩
岸要和平不要對抗，因此兩岸要多交流，
互相幫助。
年屆84歲的星雲說，和平很重要也最美

好。過去在大陸，他經歷了多場戰爭，對
戰爭之殘忍有深刻的體認。要和平就要多
交流。所謂「見面三分情」，坐下來交流做
朋友；同時，兩岸都是中國人，前幾年台
商到大陸投資幫助建設，近幾年大陸旅客
來台觀光，助益台灣經濟發展。而ECFA
（海峽兩岸經濟合作框架協議）對台灣未來
經濟發展，就是一種好的辦法。

島內趨重倫理 64年來最高興
他提到，兩岸民眾宗教交流，佛教走在

前面。大陸來的也越來越多。「人來人往

真好啊。」
祖家在江蘇、年

輕時在南京棲霞寺
出家的星雲大師又
說，他看到近來台
灣社會日趨重倫
理、次序、公德等
的風氣在增長，感
觸良多，認為是他
來台64年來「最值
得高興的大事情」，儘管「手腳不方便，但
仍禁不住內心的歡喜」。
星雲又提及，自己現在眼睛看人雖然有

些模糊，但更多的是用心去「看」世界，
很清楚；雖歷經心臟開刀、中風，對人生
卻也很樂觀。所謂「做一天和尚撞一天
鐘」。他一生的心願就是人民安樂，世界和
平，皆大歡喜。

星雲大師：兩岸要多和平交流

據新華社29日電 下月要到台灣旅遊
的民眾要注意，根據台灣新修正的道路
交通管理處罰條例，小型車輛的後座乘
客也必須繫安全帶，2月1日起違者將被處
以1500元（新台幣，下同）至6000元不等
的罰款。
據了解，涉及此規定的小型車輛包括

自用、營業或租賃的小客車及小客貨兩
用車；在一般道路上違反此規定者將罰
1500元，在高、快速公路上違規將罰3000
至6000元。

民眾若搭乘出租車，司機未告知後座
乘客而違規，將對前者作出處罰；司機
已善盡告知義務，而乘客仍執意不繫安
全帶，司機可要求乘客下車，發生違規
行為時則將對後者進行處罰。
多年前，立法機構曾多次提案相關修

法，但因意見分歧而一再擱置。2011年元
旦，孫中山先生的孫女孫穗芬在台遭遇
車禍身亡，台灣社會輿論對強制後座乘
客須繫安全帶的呼籲聲再起，修法工作
於同年4月完成。

後座客將強制繫安全帶 違者罰6千

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣微雕
家陳逢顯費時3個月雕刻號稱世界最小的「鎏
金龍」。作品尺寸長1.2厘米、寬0.9厘米、高
0.6厘米，不及成人的指甲大，是以樹脂、鎏
金混合媒材完成，金龍似騰雲駕霧，栩栩如
生。
陳逢顯每年都因應新年，以樹脂結合其它

媒材創作十二生肖微雕，每次都有突破。

最小鎏金龍比成人指甲小

■鎏金龍比1元台幣還小。 中央社

寶 島 快 訊

■謝長廷（左）和蘇貞昌或掀競逐黨魁的

暗湧。 資料圖片

待橘黨團成立 宋楚瑜「東山再起」
據中通社29日電 台灣大選結束後鮮

少露面的親民黨主席宋楚瑜，動向仍受
政壇關注。據橘營幕僚表示，宋楚瑜將
於2月1日「立法院」即將開議、親民黨
「立法院」黨團正式成立時，公開與大
家見面，並發表對選後政局的看法。
第三度參選「總統」的宋楚瑜儘管屢

戰屢敗，不過卻充分發揮「母親帶小雞」
的功能，帶領親民黨在立委選舉中衝破
5%的政黨票門檻，拿下2席不分區立
委，再加上1席原住民立委，順利組成
黨團。

同樣落選的民進黨主席蔡英文已於28
日起展開全台謝票之旅，宋楚瑜則尚未
安排謝票活動。橘營幕僚28日表示，選
後和年節期間，宋楚瑜雖無公開行程，
但其實私下仍馬不停蹄，持續到各地走
訪，親自向支持者表達感謝之意。
最近有支持者提出希望成立「宋楚瑜

學校」，把「宋省長」的經驗傳承給有意
從政的年輕人。對此，親民黨發言人李
桐豪表示，這樣的想法很不錯，宋楚瑜
也聽到了支持者的期盼，但目前當務之
急，是要先將黨團成立相關事宜完成。

■宋楚瑜得悉落選後，向選民謝票。

資料圖片

當局規定，陸資赴台投資公共建設必須透
過BOT（Build-Operate-Transfer，由政府

先建造、經營，然後轉讓）等促進民間參與公
共建設方式，而所謂有條件開放是指陸資持股
比率不得超過50%或限制投資地點等。

解資金困 不影響工程界
馬英九連任「總統」成功，開放陸資

赴台政策隨即開大門，最快3月將宣布
「較大幅度開放」，包括製造業、服務業
和公共建設都將鬆綁；當局預定今日聽
取「準內政部長」、工程會主委李鴻
源報告「開放陸資來台投資公共建
設情形」。

李鴻源28日表示，開放陸資赴
台投資台灣的公共建設，是目
前最急 推動的重大政策，去

年台灣公共工程預算高達6,000億元（新台幣，
下同），今年公共工程預算只有4,000億元，尚
有2,000億元資金缺口。因此，目前最急迫的是
吸引外資赴台投資，而陸資是目前全球資金最
雄厚的市場，台灣沒有理由拒絕陸資登台。

將有近半基建項目對陸資開放
李鴻源指出，開放陸資登台投資重大公共工

程，是開放「投資」，而非開放大陸工程界登
台「承攬」公共工程，如此可以解決台灣公共
工程資金短缺問題，卻不影響台灣工程界和勞
工的生存空間。

據報道，工程會早在春節前已邀集相關部會
研商後初步決定，陸資赴台投資公共建設再開
放21項。李鴻源認為，各部會提出的開放項目
仍嫌保守，如纜車、海水淡化廠和醫療機構等
可考慮開放；另並要求上游公共建設項目已開
放的，下游相關服務業應全面檢討鬆綁限制條
件，正在由相關部會檢討當中。
目前公共建設投資，以業別計有84項，前二

階段開放陸資赴台投資已有20項，佔促參法公
共建設項數23.8%。未來一旦確定開放，開放
項數累計41項，佔總項數48.8%，開放幅度近
半數。

■ 李 鴻 源

指，當局只

開放陸資投

資，而非承

攬工程，不

會影響島內

工程界。
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■楊秋興在大選前為邱毅站台。 中央社


